
Être maire c’est aussi être ambassadrice de la commune auprès des 
institutions qui nous aident à réaliser nos projets, et ce printemps 
est très dense en la matière : journée avec l’établissement public 
foncier sur son futur programme d’intervention auprès des 
communes en faveur du logement  ; rencontre avec le sénateur 
Denis Bouad avec qui nous avons évoqué les baisses de 
dotations de l’État  ; comités de pilotage pour Petites Villes de 
Demain  ; rencontre régionale des maires avec Carole Delga, les 
élus et services de la Région  ; 
participation au Groupe 
Action Locale pour les fonds 
européens en Cévennes  ; 
assises des petites villes de 
France et, dernièrement, 
conférence de presse avec la 
Grand-Combe et Saint-Ambroix 
pour dénoncer le nouveau 
découpage de l’État qui 
sortirait nos communes de la 
Politique de la Ville. Nous nous 
y opposons car cela aurait un 
impact financier négatif sur 
les actions socio-économiques 
et culturelles menées par les 
associations mais aussi sur le 
poste de médiateur social ainsi 
que certains financements de 
projets.

Ce printemps a aussi été le théâtre de conflits sociaux autour 
de la réforme des retraites, des projets de méga-bassines 
sensées sauver une agriculture... intensive et gourmande en eau. 
La  sécheresse générale accentue les tensions et les antagonismes 
autour de la ressource en eau. Alors, des réserves d’eau, oui, mais 
avec quelle eau ? Pour quels usages ? Pour quelles cultures ? 
Avec quel modèle cultural ? Ou encore pour quel tourisme ? 
Et comment partager la ressource entre les différentes activités 
sur un territoire ? La situation est grave et appelle une réflexion 
rigoureuse dans une approche globale. La Commission Locale de 
l’Eau - C.L.E. - s’est engagée à organiser, au fil des mois, un grand 
débat sur l’eau afin de donner des éléments objectifs aux acteurs 
et aux élus du bassin versant des Gardons. Or, à la demande 
d’Alès Agglo, ce débat est reporté. Espérons qu’il s’ouvrira dès la 

prochaine C.L.E. et c’est un vrai projet de territoire sur le partage 
de l’eau qu’il faut définir, dans le cadre du schéma départemental 
Eau et Climat, à partir d’éléments tangibles, et non de postures 
ou de pseudo évidences. La voie de la raison, c’est le sens de la 
contribution de la C.L.E. au futur arrêté préfectoral afin d’autoriser 
un arrosage limité et maîtrisé des jardins vivriers, même en période 
de crise. En effet, quel serait le sens écologique d’acheter une 
tomate qui a déjà consommé de l’eau pour pousser et de ne 

pouvoir en cultiver dans son 
jardin familial ? Espérons 
que la Préfète entendra cet 
argument et l’intégrera dans 
son futur arrêté. Charge 
aux jardiniers d’appliquer 
les meilleures méthodes de 
culture pour économiser l’eau 
dans leur potager.

Depuis Pâques, Anduze 
a commencé sa saison en 
accueillant les visiteurs, 
en ouvrant peu à peu ses 
échoppes. À l’initiative des 
commerçants, les rues ont 
arboré les couleurs vives des 
parapluies et lampions. Ils sont 
eux aussi ambassadeurs 
d’Anduze au vu de l’écho qu’ils 
ont suscité sur les réseaux 

sociaux ! Et nous apprécions à nouveau les événements en plein 
air, au parc des Cordeliers. Les Journées des Jardins et de la 
Nature, les tournois sportifs, le carnaval des solidarités, le festival 
AVeC'envie, ont tous été un succès et procuré plaisir et fierté 
d’habiter Anduze !

Nul doute que la programmation 
estivale amplifiera cet engouement 
pour les animations et les festivals 
à venir : livres, céramique, 
jazz et musiques du monde & actuelles, 
humour et chansons, etc.

Geneviève Blanc

L’Édito de Madame la maire

"Pélico" est le nom, venant de pélican, du canon chargé de défendre la ville d'Anduze juste avant l'Édit de Grâce de 1629.
Le pélican est un oiseau sacré depuis l'Antiquité, réputé pour son sens de la collectivité et de la solidarité.
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Pompiers 18 | SAMU 115 | Police secours 17
Police municipale : 04 66 61 58 70
Gendarmerie : 04 66 61 70 40
Numéro d’appel d’urgence européen : 112
Centre anti-poisons inter-régional de Marseille :  04 91 75 25 25
Urgence EDF : 09 72 67 50 30
Urgence Gaz : 0 800 47 33 33
Alès Agglomération : 04 66 78 89 00
Régie des Eaux d’Alès Agglomération : 04 66 54 30 90
Déchetterie : 06 77 57 04 66
Office du Tourisme : 04 66 61 98 17
Trésor Public : 04 66 78 45 45
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POUR RECEVOIR LA NEWSLETTER :
ABONNEZ-VOUS SUR LE SITE DE LA MAIRIE
Le formulaire est disponible en bas de chaque page du site.
■ Inscrivez votre adresse mail et cliquez sur "s'abonner".
■ Vous recevrez un mail de vérification de votre adresse : 
cliquez sur le lien pour confirmer votre inscription. 

POUR RENCONTRER MADAME LA MAIRE
ET TOUS VOS ÉLUS :  DEMANDEZ UN RENDEZ-VOUS
■ par téléphone au 04 66 61 80 08
■ par mail à contact@mairie-anduze.fr
■ en utilisant le formulaire de contact du site internet

Infos et numéros utiles
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NOUVELLES DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL

Déplacements doux et voies verte

La maison du département mobile

NOUVELLES DE L’AGGLO

Inauguration des locaux rénovés de l'office du tourisme

NOUVELLES DE LA COMMUNE

Deux nouveaux maraîchers s'installent à Anduze

Cette charpente hors norme du temple d'Anduze

Révision du P.L.U.

Les travaux de l'école primaire :la "récré" autrement

Le cenrte communal d'action social d'Anduze

Budget 2023

Tribune de la minorité

Rétrospectives ptoho des derniers travaux

Réduction des affichages publicitaires

Une boucle pour l'égalité filles-garçons

Journée de prévention contre les addictions

LA VIE DES ÉCOLES

Des nouvelles de l'école maternelle

CULTURE

"Les Pieds tanqués"

L'espace Bellot prend forme

Les actus de la médiathèque

Jazzoparc : c'est pas que du jazz !

FOCUS : ENVIRONNEMENT

Le Parc National des Cévennes et Natura 2000

ASSOCIATIONS

Sentiers Vagabonds

La Croix-Rouge française

A.C.N.A. mode d'emploi

LE CONSEIL CITOYEN

LES COMMERCES

L'U.C.I.A. d'Anduze

Restaurant "La Taverne" : la recette du chef
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OPAH-RU : PERMANENCES URBANIS
■ Anduze : les jeudis - sans rdv  - 14h/17h
    2 Plan de Brie (en face du bureau de l’office du tourisme)
■ Alès : les mardis - 10h/13h | les mercredis - 14h/17h
   Maison du coeur de ville, avenue Carnot
■ Permanences téléphoniques 07 64 50 68 57
   les mardis - 10h/13h et 14h/17h | les mercredis - 10h/13h
PERMANANCES ABF
■ Les 1er jeudis du mois sans rdv - 14h - 17h
    2 Plan de Brie (en face du bureau de l’office du tourisme)

Mairie d'Anduze
Plan de Brie 30140 Anduze
04 66 61 80 08
contact@mairie-anduze.fr
mairie-anduze.fr

lundi 9h - 12h • 13h30 - 18h
mardi 9h - 12h • 13h30 - 16h30
mercredi 9h - 12h • 13h30 - 16h30
jeudi 9h - 12h • 13h30 - 16h30
vendredi 9h - 12h • 13h30 - 15h30

1er étage de la mairie - Plan de Brie 30140 Anduze
04 66 61 95 92
mediatheque@mairie-anduze.fr
anduze.bibenligne.fr

lundi _ 15h - 17h30
mardi 9h - 11h30 15h - 17h30
mercredi 9h - 12h 14h - 17h30

jeudi 10h - 12h15 14h30 - 17h30
vendredi _ 15h - 17h30
samedi 10h - 12h _
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Agenda

EXPOSITIONS SALLE VOÛTÉE | Espace Pélico

TOUTES LES INFOS DANS L'AGENDA DU SITE DE LA MAIRIE
mairie-anduze.fr

MARCHÉ DES CRÉATEURS  U.C.I.A.
Centre-villedim 11/06

FÊTE DE LA MUSIQUE  U.C.I.A.
Centre-villemer 21/06

MARCHÉ SUCRÉ-SALÉ  U.C.I.A.
Centre-villedim 25/06

LILA SOL  CHANSON ET ORGUE DE BARBARIE
Place couverte - matinéemar 04/07

GRAND PRIX DE LA CHANSON
Parc des Cordeliers - soirée

SIESTE MUSICALE  CIE ARTIFIS
Parc des Cordeliers - 19hven 07/07

LILA SOL  CHANSON ET ORGUE DE BARBARIE
Place couverte - matinéemar 11/07

PIQUE-NIQUE RÉPUBLICAIN animé par
LILA SOL Parc des Cordeliers - 12h-15h

ven 14/07

FÊTE DU COMITÉ ANDUZIEN
Bord du Gardon - soiréesam 15/07

ANNE CARIOU  PIANO
Place couverte - matinéemar 18/07

MILONGA  BAL ET DEMONSTRATION
Place couverte - 19hmer 19/07

CONTES CHUCHOTÉS
Parc des Cordeliers - 17hven 21/07

FÊTE NATIONALE BELGE  LES CÉVENNES DE SANDY 
Place couverte - 18hven 21/07

CHRISTINE LUTZ  HARP'S SWING
Place couverte - matinéemar 25/07

MARCHÉ DES POTIERS
Centre-villedim 30/07

CHRISTINE LUTZ  HARP'S SWING
Place couverte - matinéemar 01/08

CHOEUR DE THÉLÈME  CHORALE
Parc des Cordeliers - 21hlun 21/08

MARCHÉ DE LA LAINE ET DE LA SOIE
Rue du Luxembourgdim 27/06

D'UNE RIVE À L'AUTRE  CHORALE
Parc des Cordeliers - 21hven 01/09

24E TRAIL CÉVENOL  A.C.N.A.sam 09/09

FÊTE DU VIN ET DES PRODUITS CÉVENOLS 
Parc des Cordeliers et centre-ville

sam 22/07

dim 23/07

05/07mer

chaque mercredi du mois d'août : 02 - 09 - 16 - 23 - 30

THÉÂTRE COUR BELLOT | Rue Grefeuille - 18h

PARC DES CORDELIERS

■ rencontres et signatures 

d'auteurs ■ envol de livres

■ ateliers

AKOI AKA

jeu 20/07

dim 30/07

MICHEL SCHREYER

mar 01/08

jeu 10/08

LA CHAPEAUTHÈQUE

mer 24/05

mar 13/06

JUSTIN PIVETEAU

jeu 15/06

dim 25/06

MARC WHESTOFF

sam 12/08

mar 22/08

HERVÉ FAYOLLE

jeu 24/08

mar 05/09

mar 27/06

jeu 06/07

GARBOUGE
ROUVIER & LANDRA BRIGITTE DELVAL

sam 08/07

mar 18/07

YURI VLADIMIROVICH 
KOZLYUK

lun 18/09

jeu 28/09

CHANTAL MARTIN

jeu 07/09

dim 17/09
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No�velles de l’agglo

No�velles d� conseil départemental

DÉPLACEMENTS DOUX ET 
VOIES VERTES

Lors de sa dernière session, l’assemblée départementale a voté 
son "schéma départemental des mobilités" comprenant le réseau 
routier départemental et le réseau de véloroutes et voies vertes 
pour améliorer les mobilités du quotidien et les rendre moins 
émettrices de gaz à effet de serre.
Parmi les objectifs qui y contribuent : articuler la voiture aux autres 
modes de déplacement (multimodalité) ; permettre le partage de 
la voirie et la sécurité routière pour tous les usagers (piétons, 
cyclistes, automobilistes et usagers des transports collectifs).

Ces évolutions, en concordance avec notre volonté communale, 
se concrétisent en partie avec la voie verte, en phase d’achèvement 
et, déjà fort empruntée. La traversée sécurisée de la route au 
niveau de la garette clôturera les travaux dans les mois qui suivent. 
Côté Labahou, le passage à la Barrière devra faire partie des 
priorités partagées par les collectivités concernées : département, 
agglo et commune.
Dès cet été, nous bénéficierons d’une étude, programmée à 
l’échelle d’Anduze, qui sera complétée par les contributions des 
habitants via une concertation et un groupe de travail spécifique.
Nul doute que cela fera émerger les besoins des habitants et 
proposera une feuille de route pour planifier les réalisations 
nécessaires !

LA MAISON DU DÉPARTEMENT
MOBILE

Le Conseil Départemental met en place la Maison du Département 
mobile. Elle s’arrêtera sur Anduze deux fois par mois, le lundi 
après-midi. Sa mission est de renseigner sur l’ensemble des 
politiques départementales ainsi que conseiller, fournir et aider à 
l’utilisation des dossiers de toute nature ou solliciter l’intervention 
des services. Elle stationnera sur le parking du Gardon.

Geneviève Blanc

Photo : Stéphanie Lebreton

INAUGURATION 
DES LOCAUX 
RÉNOVÉS DE 
L'OFFICE DU 
TOURISME

Économie locale, le tourisme ne se 
résume pas à un rapport marchand 
entre un commerçant, un hébergeur, un 
restaurateur et un visiteur. Le tourisme, 
c’est un mouvement qui nous pousse 
hors de chez nous pour aller vers d’autres 
horizons, d’autres paysages, d’autres 
personnes. N’est-ce pas ce qu’on appelle 
Le voyage... Qu’il soit découverte ou 
retrouvailles de la famille, des amis, 
des racines, le séjour chez nous, en 

Cévennes, c’est voir, admirer ressentir 
des paysages, c’est goûter notre cuisine, 
c’est se nourrir avec nous d’événements 
culturels : musique, théâtre, humour, 
chansons, danse, etc.

La culture est un formidable vecteur 
d’échanges entre les peuples et assure 
le rayonnement de notre territoire. Sans 
oublier notre patrimoine historique, 
témoin de notre passé, qui, façonnant nos 
mentalités, est source de valeurs telles que 
la tradition d’accueil et la défense de la 
liberté de conscience.

Le patrimoine, ici est aussi naturel. 
Les paysages sont façonnés, bousculés 

et paradoxalement préservés par l’eau et 
les inondations. C’est bien grâce à ses 
falaises abruptes et aux crues qu’Anduze 
a gardé son charme au cours des siècles. 
Nos paysages ont leur fragilité, à nous 
d’aller à leur rencontre en en prenant soin, 
pour les conserver. C’est le sens de la 
démarche de tourisme durable que l’office 
de tourisme a entrepris avec beaucoup 
d’acteurs du tourisme local. Cet élan doit 
encore essaimer pour que les Cévennes 
soient une destination écologiquement 
responsable et repérée comme telle, il en 
va de notre avenir !

En ce début de saison, nous nous devons 
de partager les inquiétudes liées à l’eau et 
à sa rareté annoncée. Le partage de l’eau 
doit être notre guide afin de ne pas créer 
de tension autour de l’eau entre touristes 
et habitants.

Le tourisme est en mouvement pour 
s’adapter afin que notre territoire reste une 
destination privilégiée

Geneviève Blanc

L’inauguration des nouveaux 
locaux de l’office de tourisme 
intercommunal ont marqué le 
début de la saison 2023. L’occasion 
d’évoquer la place importante du 
tourisme dans nos vallées.



DEUX NOUVEAUX 
MARAÎCHERS 
S'INSTALLENT
À ANDUZE

De plus, de par l’évolution défavorable de 
la "petite agriculture", au niveau national, 
notre géographie difficile et les faibles 
surfaces agricoles disponibles, mises 
à mal par l’artificialisation des sols, la 
commune voyait depuis des décennies le 
nombre d’exploitants chuter.

Jeudi 6 avril, en mairie, notre démarche 
s’est traduite par la signature de deux baux 
ruraux environnementaux, qui concrétisait 
l’installation de deux maraîchers sur des 
terres parmi les plus fertiles dont dispose 
Anduze. 

Leur début d’activité est conforme au 
Projet Alimentaire Territorial (P.A.T.) signé 
au printemps 2021 par la commune avec 
l’appui du Conseil Départemental, et 
notamment de la vice-présidente en charge 
de la qualité alimentaire et de l’agriculture, 
Cathy Chaulet. C’est également le résultat 
d’une collaboration fructueuse, depuis 
l’entrée en fonction de notre équipe, avec 
la Foncière "Terre de liens" et l’association 
paysanne ADDEARG.

Rechercher, trouver et accompagner 
les porteurs de projets agricoles 
sur notre commune, tel était un de 
nos engagements de campagne, 
convaincus que la transition 
agricole est la réponse aux enjeux 
alimentaires et environnementaux 
de notre siècle. 

AGRI
CULTURE

No�velles de la commune

Jean-Philippe Faïella exploite un terrain 
de deux hectares, au chemin de Recoulin, 
dont la dernière exploitation maraîchère 
remontait à dix-sept ans. Nous avons 
eu la chance que ces deux parcelles 
cadastrales nous soient rétrocédées par 
la SAFER en 2022. En effet la commune 
était particulièrement attentive aux futures 
installations dans cette zone, car à 
proximité immédiate de la station de 
pompage de la plaine de Labahou, celle à 
l’origine de 95% du réseau d’eau potable 
des Anduziens. Il était donc essentiel que 
ces terres deviennent communales et 
réservées à une agriculture bio.

Josquin Battist, lui, travaille des parcelles 
déjà communales situées chemin Bas, 
au Plan des Molles, qui représentent 
1,3 hectare. Et prochainement lui seront 
louées les terres autour de la maison en 
voie de réhabilitation des Cordeliers, 
situées sur les hauteurs du parc. 
Là également en maraîchage biologique 
qui, rappelons-le, était jusqu’à présent 
absent sur la commune.

Photo : Elisabeth Wallaeys

Photo : Elisabeth Wallaeys

Photo : Elisabeth Wallaeys

Pour ces nouveaux concitoyens, 
la commercialisation de leur 
production maraîchère respectera 
les notions essentielles de circuits de  
proximité  et courts :
 • par une vente directe, sur le site de 

l’exploitation, 
 • par un stand sur le marché hebdomadaire 

du jeudi, qui complètera l’offre déjà 
disponible,
 • ou encore en fournissant la Biocoop 

locale,
 • il est également question qu’une partie 

de la production soit attribuée aux menus 
de nos restaurateurs et des cantines des 
collectivités, scolaires ou en EHPAD,
 • enfin, à moyen terme, la création 

d’une AMAP est également prévue 
(les  personnes intéressées par la création 
de celle-ci peuvent d’ores et déjà se 
manifester auprès de M. Josquin Battist au 
06 99 86 47 99.

En outre, la contractualisation des baux a 
été l’occasion, pour les nouveaux installés 
et plusieurs acteurs agricoles, d’échanger, 
de faire connaissance, et d’évoquer le 
parcours d’installation qui s’inscrit pour 
chacun d’entre eux dans le cadre d’une 
reconversion professionnelle.

Avec le retour des beaux jours, nos 
professionnels du potager ont procédé 
aux premiers semis. Une planification 
calendaire des plantations et des récoltes 
devrait permettre de proposer une offre 
diversifiée de légumes et de petits fruits 
tout au long de l’année.

Nous accueillons donc avec plaisir 
Jean-Philippe, Josquin et leurs proches, 
et leur souhaitons le meilleur dans leur 
nouvelle activité.

René Halter et Rémi Sayrou

Photo : Rémi Sayrou Photo : Rémi Sayrou
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CETTE CHARPENTE
HORS NORME
DU TEMPLE D’ANDUZE…

Mars deux mille vingt trois fut sans aucun doute la période la 
plus importante pour l’avancement significatif des travaux de 
la charpente du temple. Le matin du six c’est d’abord l’arrivée 
tant attendue, en convoi exceptionnel, des bois aux dimensions 
extraordinaires pour le montage des nouvelles fermes.
Leur déchargement, en présence du public et des médias, fut 
un véritable spectacle dédié à l’habileté des charpentiers, 
notamment avec la maîtrise de la grue pour éviter les platanes du 
plan de Brie !
Dans la journée les premières poutres furent hissées vers une 
partie du toit découverte de ses tuiles qui correspondait à 
l’emplacement des fermes métalliques numéros quatre et 
cinq, premières à être remplacées ; une rapidité d’exécution 
qui vient du fait que chaque structure est montée et vérifiée en 
atelier, pour éviter les mauvaises surprises sur place…

Un peu plus tard dans le mois vint le tour de la ferme numéro six 
d’origine en bois, la plus proche du clocher et celle par qui 
tous ces travaux se déclenchèrent, son entrait reposant 
de façon inquiétante sur la voûte du temple. L’ensemble de la 
ferme ne remplissant plus ses fonctions correctement, il avait été 
décidé de la remplacer entièrement ; l’inquiétude de l’architecte 
et des charpentiers venait de son démontage et de l’enlèvement 
par la grue des lourdes poutres, ce qui provoquerait peut-être 

une décompression de la voûte et un effondrement de 
celle-ci, même partiel. Mais les professionnels devinrent 
beaucoup plus optimistes quand ils s’aperçurent que l’entrait 
s’était soulevé de quelques centimètres de la voûte : le fait d’avoir 
enlevé les tuiles dans cette zone du toit, donc un certain poids, 
avait favorisé un petit rétablissement d’équilibre de la ferme… 
Finalement son remplacement se fit sans dommage.

C’est le trois avril que la grue transporta du plan de Brie au toit du 
temple les grandes poutres de la nouvelle ferme numéro un, 
la plus proche de la façade et dernière à être entièrement 
changée. Comme à leur habitude les charpentiers l’installèrent 
le long de l’ancienne, métallique, prenant soin de bien caler les 
extrémités de l’entrait dans les empochements des murs prévus 
à cet effet. À l’origine mais aussi aujourd’hui avec les nouvelles 
fermes, le doublement de la hauteur des entraits par des 
poutres de même section fut nécessaire pour compenser 
les importantes contraintes dues à leur portée exceptionnelle ; 
des contraintes qui seront d’ailleurs surveillées par des mesures 
relevées mensuellement jusqu’à leur stabilisation définitive.
Très abîmées, les fermes d’origine numéros deux et trois 
auront une restauration beaucoup plus importante que prévue.

Pour préserver au maximum la charpente des éventuelles 
remontées humides des murs dans le temps, tous les 
entraits et autres poutres qui furent scellés dans les parois du 
monument ont eu leurs extrémités enveloppées d’un morceau de 
la toile synthétique spéciale de sous-toiture, étanche mais laissant 
passer  l’air.

La rénovation du temple d’Anduze a été confiée à six 
entreprises dont nous en connaissons déjà deux depuis le début 
des travaux : couverture/charpente avec Eurotoiture et pierre de 
taille/maçonnerie avec SELE. Les quatre autres se sont présentées 
pour entrer progressivement dans le planning du chantier de 
façon effective à partir du mois de mai : vitraux/serrurerie
avec Thomas Vitraux, menuiserie/ébénisterie avec Lutz,
décors peints/recolor avec Romero, électricité-éclairage
avec Agniel.

Philippe Gaussent

Arrivée et déchargement des bois de charpente / Photo : Philippe Gaussent

Installation des nouvelles fermes 4 et 5  / Photo : Philippe Gaussent

Mise en place de l’entrait de la nouvelle ferme 1  / Photo : Philippe Gaussent

TRAVAUX DU
GRAND TEMPLE
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RÉVISION
DU P.L.U.

■ LES MOTIFS DE LA RÉVISION

L’objectif général était de se mettre 
en conformité avec de nouvelles 
réglementations, et, depuis le changement 
de l’équipe municipale, de se mettre en 
accord avec nos souhaits affichés de 
planification urbaine et de développement 
économique.
Les grands axes de ce projet peuvent se 
résumer à un développement urbain plus 
raisonné, plus respectueux des enjeux 
environnementaux et du patrimoine naturel 
et paysager de la commune, une limitation 
de l’étalement urbain. Il devra favoriser la 
mixité sociale et fonctionnelle, et optimiser 
les voiries et réseaux divers.

■ LE PROCESSUS EN COURS

Après presque de trois ans de travail du 
groupe urbanisme (élus et techniciens) 
avec le bureau d’études,  nous arrivons au 
bout du processus des études. Diverses 
étapes de concertation ont été menées 
parallèlement dont la dernière réunion de 
présentation publique le 15 février dernier, 
mais aussi des réunions thématiques.

■ LES GRANDES LIGNES DU PROJET

Il convient de rappeler que ce projet 
avait l’impératif de se conformer à des 
réglementations territoriales (Schéma 
de Cohérence Territoriale, Plan Local 
d’Habitat d’Alès, Parc National des 
Cévennes, E.P.T.B. Gardons) et nationales 
(lois Solidarité Renouvellement Urbain, 
Urbanisme et Habitat, Grenelle 1 et 2, 
Loi Montagne 2, Climat et Résilience). 

Un des objectifs très contraignant auquel 
nous devions nous soumettre était celui 
de "Zéro Artificialisation Nette" en 2050. 
En résumé, il impose une maîtrise stricte 
de l’étalement urbain, soit sur ce nouveau 
PLU un maximum de 3,5ha d’extension 
de la "tache urbaine" actuelle définie 
par les services de l’État, selon des 
critères objectifs de densité existante, de 
construction et de cohérence de continuité 
urbaine, tout en y préservant des couloirs 
de zones naturelles (trames verte et bleue). 
La croissance de la construction ne pourra 
plus se faire quasiment que dans le 
cadre d’une densification de l’existant, à 
l’intérieur de ce périmètre, afin de limiter 
l’artificialisation des sols et optimiser les 
réseaux divers. La densité devra tendre 
vers un minimum de 21 logements à 
l’hectare avec 30% de logements sociaux.

La redynamisation du centre ancien 
est également au cœur des nos 
préoccupations, en limitant la dispersion 
de l’activité commerciale et en favorisant 
la réhabilitation du bâti existant. La 
préservation des activités agricoles 
déjà présentes sur la commune et leur 
confortation ont été recherché. Un maillage 
de circulations "douces" sera établi sur 
l’ensemble du territoire de la commune 
pour relier les quartiers périphériques 
au centre ville mais aussi aux communes 
voisines. 

Enfin un projet de renouvellement urbain 
en extension du centre ville est prévu pour 
revaloriser le quartier dit de la Gare dans 
l’esprit d’un « écoquartier » de logements 
semi-collectifs ( 80 à 100 logements) 
avec la préservation de activités existantes 
autour d’espaces publics aménagés. 

CONSULTATION DU DOSSIER

Vous pourrez consulter l’ensemble de 
l’historique de l’élaboration du projet, et 
naturellement l’ensemble des documents 
graphiques et réglementaires prévus. Ces 
documents sont consultables sur place 
à l’accueil de la mairie ou au service 
urbanisme. Ils sont aussi accessibles sur 
le site de la mairie -page Urbanisme, 
onglet PLU . Divers liens vous permettront 
de consulter la présentation générale 
faite en réunion publique et au Conseil 
Municipal (incluant un « mode d’emploi »  
de la lecture des documents), l’ensemble 
complet du dossier, ainsi que des liens 
directs pour accéder à la carte générale 
de zonage et des règlementations de 
zones.

En cas de besoin vous pouvez prendre un 
rendez-vous avec les services ou l’adjointe 
à l’urbanisme. 

Le projet doit être à présent  validé par 
les Personnes Publiques Associées 
(administrations ou établissements publics 
divers) et soumis à enquête publique à 
l’automne.

Jean-Pierre Samama et Danielle Grosselin

L’approbation définitive devrait 
intervenir en novembre 2023
Dans l’attente de son adoption, c’est  
le P.L.U. en cours de validité qui est 
celui appliqué.

Toutefois en cas de grosse 
distorsion avec le futur P.L.U. , 
en particulier de changement de 
zonage de la parcelle, un sursis 
à statuer pourra être appliqué à 
votre demand (mise en attente du 
dossier).

Rappelons que le Plan Local 
d’Urbanisme (P.L.U.)  constitue 
l’ensemble des règles de 
construction sur le territoire de la 
commune. Il est actuellement en 
cours de révision, suite à la décision 
du conseil municipal du 19 juin 2017.

Le projet a été arrêté par le conseil 
municipal du 24 avril 2023.

URBANISME

Photo : Stéphanie Lebreton
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Dès le début de notre mandat, les 
enseignants et les parents d'élèves nous 
ont alerté sur l'état de la cour. Il était 
difficile de ne pas convenir des risques 
liés à la vétusté du goudron et de la 
nécessité d’une intervention.
Par ailleurs, nous connaissions l'entrée 
rue des Écoles Vieilles : il n'est pas sûr 
que son apparence ait beaucoup favorisé 
l'envie d'apprendre des générations qui se 
sont succédées dans l'école André Clavel.
Enfin, le vieux centre très dense et 
minéral manque d’espaces végétalisés 
de proximité. La désimperméabilisation 
de cette surface paraissait également une 
évidence dans une commune très sujette 
au risque d’inondation : tout ce qui est 
absorbé par le sol ne se retrouve pas 
immédiatement dans le Gardon.

Fallait-il alors rénover à l'identique ? 
Pouvions-nous traiter ce chantier pour 
rendre l'école plus accueillante, plus 
attractive, plus ouverte sur l’extérieur ? 
Tous les usagers savent à quel point 
la chaleur devient un problème dès le 
retour des beaux jours. Cela  dépasse le 
simple confort des personnes : il est tout 

simplement difficile d'y travailler.
Par ailleurs des études récentes montrent 
que la "récré" est un moment important 
du temps éducatif, qu'il y a un véritable 
bénéfice à soigner son environnement, 
l'équipement et la variété des espaces. 
La cour, telle que nous la connaissons 
actuellement, avec le terrain de sport au 
milieu et pas grand chose autour n'est pas 
sans conséquence sur ce qui se vit dans 
ce moment-là. Les sportifs (souvent des 
garçons) occupent le centre, les autres 
(souvent des filles) devant se contenter du 
peu d'espace restant…

LE PROJET

C'est ainsi que le projet s’est mis en 
place, prenant en compte des objectifs 
de plus en plus variés : végétalisation, 
embellissement, systèmes de rétention 
d’eau de pluie, désimperméabilisation, 
rafraîchissement, diversification des 
activités récréatives, bien au-delà donc 
d’une simple remise en état.
Dans cette évolution, les élèves, les parents, 
les enseignants ont été concertés, par 
questionnaires, par point d'information, 
par rapport d'étape à chaque conseil 
d'école.

LES TRAVAUX DE L'ÉCOLE PRIMAIRE :
LA "RÉCRÉ" AUTREMENT

TRAVAUX

Tout le parvis (rue des Écoles Vieilles) a 
été dégoudronné, les trottoirs, inutiles, 
supprimés. Le tout se présente comme une 
allée en béton poreux et pavés de grès, 
bordée de part et d’autre de végétation, 
et agrémentée de deux pergolas plantées. 
Un mobilier de troncs de bois brut a déjà 
été réalisé par l’association La Toupie 
(dans le cadre d’un projet Politique de la 
Ville) pour compléter l’ensemble.

La cour sera également totalement 
désimperméabilisée, fractionnée en 
espaces variés. Le terrain de sports, réduit, 
sera entouré de gradins de bois pour la 
détente, pour des activités ludiques ou 
pédagogiques extérieures, d’un jardin 
pédagogique avec bacs potagers, de jeux 
de motricité fixes et mobiles, d’assises en 
bois. Certains arbres devront aussi être 
remplacés.
Enfin, l’accompagnement pédagogique 
du projet sera réalisé par des animateurs 
environnement. 

Aujourd'hui nous sommes entrés dans la 
phase opérationnelle avec le début des 
travaux. Ceux-ci ont commencé par le 
parvis pendant les vacances de Pâques, 
puis durant les congés d'été ce seront les 
travaux qui concernent la cour elle-même. 
Les plantations se prolongeront jusqu’à 
l'automne.

Nous espérons par la suite pouvoir ouvrir 
cette cour aux habitants, de manière 
exceptionnelle d’abord, comme un lieu de 
rencontre, oasis de fraîcheur au cœur du 
quartier. Henri Lacroix

Revêtement désimperméabilisé : l'eau s'infiltre
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LE CENTRE COMMUNAL
D'ACTION SOCIALE
D'ANDUZE

LE BILAN DES ACTIONS DU CCAS POUR L’ANNÉE 2022

Le mercredi 1er mars 2023, les membres du Centre Communal 
d’Action Sociale  se  sont réunis  en assemblée délibérante 
afin de valider le compte administratif de l’année 2022. À cette 
occasion, un bilan de l’activité du C.C.A.S.  a été dressé et 
présenté par Sandrine Labeurthre, vice-résidente, et par Abdou 
Taiati, médiateur.

Cette évolution des demandes représente une augmentation de 
52 % de l’activité de l’établissement. Cette hausse est en grande 
partie liée aux aides financières et aides d’urgence qui ont 
augmenté de 136 % entre 2021 et 2022.

Les élections de domicile ont connu une hausse de 55% par 
rapport à 2021. Certains habitants ont besoin d’une adresse 
lors d’un changement de vie (séparation, déménagement, etc.) 
d’autres, de passage ou en situation précaire, cherchent solidarité 
et humanité dans les petites villes, d’autres encore sont en 
recherche d’une nouvelle vie, peut-être le reflet du phénomène 
d’exode lié au Covid.

Au-delà des aides que le C.C.A.S. apporte, il joue également 
un rôle en terme de lien social. Les ateliers "Bien vieillir" 
organisés par l’association "Arcropred" en partenariat avec le 
C.C.A.S. ont connu un vif succès, offrant aux participants un 
moment privilégié  d’échanges. Le maintien de ces ateliers est 
fortement plébiscité, les  participants en redemandent !  Ils se 
sont terminés le 28 mars 2023 autour d’un sympathique goûter.

Dans le cadre de la lutte contre la fracture numérique, le 
C.C.A.S. a initié un partenariat avec l’association "Ordi solidaire",  
permettant à une quarantaine de personnes d’acquérir un 
ordinateur reconditionné équipé de l’ensemble des logiciels de 
base à très bas prix. Le médiateur M. Abdou Taiati a accompagné 
les demandeurs jusqu’à la réception de l’outil informatique.

Pour une présence sur le terrain, le C.C.A.S. s’appuie tout 
particulièrement sur le médiateur dont les missions, depuis son 
arrivée en avril 2021, se sont développées et diversifiées dans 
tous les domaines du quotidien des habitants du village 
(éducation, santé, participation citoyenne, prévention, social, 
ect.).

LES ORIENTATIONS POUR 2023

Le mercredi 12 avril 2023 s’est tenue la réunion pour  l’approbation 
du budget du C.C.A.S.. Les orientations budgétaires votées 
par les membres confirment la mobilisation du C.C.A.S. pour 
accompagner et apporter sa solidarité aux personnes dans le 
besoin.

Pour la première fois, le C.C.A.S. est porteur d’un projet 
d’investissement consistant à l’installation de bancs et de 
fauteuils adaptés aux seniors. Ce projet vise à favoriser leur 
mobilité et par là même, à maintenir leur autonomie et lutter 
contre l’isolement. Ces bancs sont rehaussés afin de permettre 
aux  personnes âgées de se relever plus aisément. Ils ont vocation 
à être installés soit sur des cheminements en direction des 
commerces, services et équipements de la commune, soit dans 
des lieux de vie et de rencontres intergénérationnelles (le parc 
des Cordeliers par exemple).

Pour financer cette opération, le C.C.A.S. va répondre à l’appel 
à projet "fonds d’appui pour des territoires innovants seniors" 
lancé par l'association "Villes amies des aînés" soutenue par la 
C.N.S.A. (caisse nationale de la solidarité pour l’autonomie) et 
le ministère chargé de l’autonomie. Une réponse favorable à cet 
appel à projet permettrait d’obtenir une aide financière allant 
jusqu’à 80% du coût de l’opération. Le reste sera financé par le 
budget du  C.C.A.S.. L’installation sera réalisée par les agents 
municipaux. Dans l’idéal, les habitants pourraient en profiter d’ici 
la fin de l’année. 
La volonté de notre municipalité est d’assurer la bienveillance 
des espaces publics envers tous les âges.

ÉPISODES DE FORTES CHALEURS

Le lien entre risque caniculaire et le changement climatique s'avère 
de plus en plus évident. En périodes de fortes chaleurs, les services 
de la ville d’Anduze se mobilisent pour accompagner au mieux 
les personnes fragiles, notamment les enfants et les seniors. 
À cette occasion, le plan canicule et sa série de mesures 
préventives sont réactivés du 1er juin au 15 septembre 2023.

Comme chaque année, le C.C.A.S. tient un "registre canicule" 
qui recense les personnes souhaitant se faire aider en cas de 
très forte chaleur. Lors du déclenchement du plan canicule par 
la Préfète, les services municipaux contactent les personnes 
inscrites volontairement pour s’assurer de leur état de santé, et 
leur apporter une aide adaptée si besoin.

Si vous avez plus de 65 ans ou que vous êtes en situation de 
handicap, et si vous vous sentez concerné : n’hésitez pas à 
contacter la mairie d’Anduze.
La demande peut également être faite par un tiers (entourage de 
la personne ou service intervenant auprès d’elle).

Sandrine Labeurthre

La crise sanitaire puis la forte inflation ont accentué 
les difficultés des publics déjà fragiles.
Aussi en comparaison avec 2021, les demandes 
auprès du C.C.A.S. ont été multipliées par deux.

Compraratif des activités du CCAS entre 2021 et 2022

ACTION SOCIALE
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BUDGET DE FONCTIONNEMENT DE 3 845 707,98 €

■ DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

L’énergie est en augmentation de 85 k€.  Le prix du gaz est 
reconduit comme en 2022, car le prix est bloqué, mais c’est 
le prix de l’électricité qui subit l’inflation, le MWh est multiplié 
par 2,3.

Les charges de personnel sont en hausse de 7,01 % en raison de 
l’incidence G.V.T. (glissement vieillissement technicité), et d’une 
régularisation indiciaire d’un agent partant en retraite.

Le virement à la section d’investissement de 507,37 k€ détermine 
l’aisance de la section de fonctionnement dans la mesure où 
son niveau correspond à un excédent de recettes réelles de 
fonctionnement sur les dépenses réelles de fonctionnement. 
Cet excédent est indispensable pour financer les investissements 
et rembourser la dette.

Les intérêts d’emprunt du nouveau prêt souscrit à la caisse 
d’épargne seront remboursés au quatrième trimestre 2023.

Le cadrage budgétaire 2023 s’est basé sur l’exercice 2022 pour 
stabiliser les dépenses.

■ RECETTES DE FONCTIONNEMENT

BUDGET 2023
L’année 2023 se poursuit comme 2022 dans un contexte 
contraignant marqué par les hausses du prix de l’énergie, et par un 
taux d’inflation supérieur à 5%, et des dépenses incompressibles 
de charges de personnel, de maintenance et la baisse des 
dotations de l’État.

Toutefois, la municipalité d’Anduze a proposé une fiscalité 
communale stable. Les 114 357 € de recettes fiscales 
supplémentaires attendues des ménages concernent les 
taxes foncières sur les propriétés bâties et non bâties et taxes 
d’habitation dont les bases locatives ont été relevées par l’État.

La municipalité d’Anduze compte investir 2 467 120 € en 2023 
pour le plan de remise en état du patrimoine traduit dans un 
plan pluriannuel d’investissement. Il s’agit de la rénovation du 
gymnase, de la désimperméabilisation-réfection de la cour de 
l’école primaire et de son parvis, de la voirie, de l’enfouissement 
des réseaux rue Gréfeuille, de la rénovation de la maison du parc 

des cordeliers, de la garette, du changement du sol de la cour de 
l’école maternelle, de la finition de la place du 8 Mai …
Le financement des investissements est assuré par l’excédent de 
recettes de fonctionnement appelé épargne brute de 507 366 €, 
par les subventions obtenues de 915 649 €, 507 986 € de fonds 
divers et réserves et un emprunt complémentaire de 1 000 000 €. 
Ce qui maintiendra un seuil d’endettement raisonnable de 563 € 
par habitant (640 €/habitant en moyenne pour les communes de 
moins de 3 500 habitants).

Le nouveau budget s’appuie sur une gestion rigoureuse et 
responsable avec le maintien des investissements.

COMMUNE 
D'ANDUZE DÉPENSES RECETTES

Fonctionnement 3 845 707,98 € 3 845 707,98 €

Investissement 2 952 624,55 € 2 952 624,55 €

TOTAL 6 798 332,53 € 6 798 332,53 €
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TRIBUNE DE LA MINORITÉ
QUELQUES REMARQUES SUR NOTRE VILLAGE

Le cimetière, ce dernier est envahi d'herbes hautes ; l'accès aux 
tombes est compliqué. Le sans pesticide et l'écologie ne devraient 
ni nuire ni freiner son entretien, peut-être faudrait-il sous-traiter 
l'entretien du cimetière ?!

Malgré la sécheresse ; j'ose espérer cet été de l'eau à nos belles 
fontaines qui devraient être en circuits fermés ?

Sécuriser Anduze doit être une priorité il faudrait reprendre le 
dossier "caméras" et en installer pour limiter les nuisances. 

Revoir et améliorer la signalisation routière sur le boulevard et au 
croisement rue de l'Écluse et Luxembourg/Rabot-Saint-Étienne il 
manque des passages protégés pour piétons….

Un gros point noir la saleté ; certes le civisme se perd mais il 
faudrait insister auprès de l'agglo d'Alès pour un meilleur entretien 
des containers et des espaces dédiés aux poubelles ; peut-être en 
ajouter car certains débordent systématiquement, écolo ou pas 
on est loin du zéro déchet...
Un exemple parmi tant d'autres : en face le camping du Pradal 
c'est toujours hyper sale et hyper encombré alors que cette route 
vers la bambouseraie et le musée désert devrait être une vitrine 
pour notre village….

Un clin d'œil nostalgique ; toujours pas de "rampette" pour 
rejoindre le gardon face à celle de la rue basse c'est dommage 
on verra plus tard…….

Une légende sur la décoration du rond-point d'Alès s'impose ; 
que représentent ces trois socles en bois ?
Soyons optimistes je vous souhaite à toutes et tous un bel été. 
Portez vous bien.

Murielle Boisset

OPPOSITION

Baisse des dotations de l’État de 8,60 %
Évolution des impôts directs locaux de 8,46 %.
Le conseil municipal décide de ne pas augmenter les taux 
d’imposition par rapport à 2022 et de les reconduire à l’identique 
à partir du 1er janvier 2023 soit :
 • foncier bâti = 40,65 %
 • foncier non bâti = 64,01 %
 • taxe d’habitation = 13 % sur les résidences secondaires et 

les locaux meublés non affectés à l’habitation principales. 
Ces taux s’appliquent sur la base d’imposition déterminée par les 
services fiscaux de l’État.

BUDGET D’INVESTISSEMENT DE 2 952 624,55 €

■ Dépenses d'investissement

On observe une évolution des dépenses de 1 087 315.66€, 
soit 65.7%, par rapport au budget 2022 (sans les dépenses 
imprévues).

■ Recettes d'investissement

Le montant des subventions d'investissement accordé s'élève à 
915 649€, soit une évolution de 172% par rapport au budget 
2022. Seules les subventions notifiées sont indiquées.
Il est fait un gros travail de recherche et de demandes de 
subventions auprès des différents financeurs. Pour certaines nous 
sommes en attente de réponses.
Un nouvel emprunt de 1 000 000€ et 1 000€ en dépôt et 
cautionnement.
Ce qui maintient un seuil d'endettement raisonnable de 653€ 
par habitant (au lieu de 640€ par habitant en moyenne pour les 
communes de moins de 3 500 habitants).

Sandrine Labeurthre

FINANCES
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RÉTROSPECTIVES 
TRAVAUX

RÉDUCTION DES 
AFFICHAGES 
PUBLICITAIRES

L’affichage publicitaire est d’autant plus 
réglementé qu’Anduze est située en 
zone périphérique du Parc National des 
Cévennes (P.N.C). Neuf panneaux 
purement publicitaires présents en 
ville ont été déposés en mars à notre 
demande, pour répondre à ces directives. 
Un dernier reste à déposer. 

Un travail de concertation va être engagé 
avec les professionnels anduziens au 
sujet des nombreux panneaux posés 
directement le long de l’espace public : 
enseignes, pré-enseignes, signalisations…
Tout nouveau panneau devra être 
conforme à la règlementation. Des 
espaces disponibles sur les panneaux "SIL" 
(bandeaux métalliques horizontaux sur 
supports normalisés) restent accessibles 
sur demande.  

Ces actions, engagées par la commission 
environnement ont pour objectif de 
faire progresser l’attractivité d’Anduze, 
en améliorant l’environnement de la ville 
et se rapprocher des recommandations 
du  P.N.C. et la réglementation nationale.

Jean-Pierre Samama

UNE BOUCLE POUR L'ÉGALITÉ 
FILLES-GARÇONS 

Ce mercredi 19 avril, des élèves de seconde du Lycée Charles Gide 
d'Uzès sont venus à la rencontre de Madame la Maire, Geneviève 
Blanc, pour échanger sur la place des femmes en politique. 

Cette entrevue rentrait dans le cadre d'une boucle pour l'égalité 
filles-garçons. Cette boucle non motorisée de cinq jours, 
réalisée par les lycéens, au départ d'Uzès, avait pour objectif 
d'aller à la rencontre d'acteurs-actrices de la société (scolaire, 
représentante politique, entrepreneure, responsable d'association…) 
et d'aborder les questions d'égalité hommes-femmes. 

Pendant plus d'une heure et demie, les élèves ont ainsi pu poser 
l'ensemble de leurs questions sur la condition des femmes élues de 
la République auprès de Geneviève Blanc, première femme maire 
de l'histoire d'Anduze, sur son expérience et son ressenti de la 
vie politique aussi bien à l'échelle de la commune que du conseil 
départemental.

L'intégralité de cet entretien est à retrouver sur le site : mairie-anduze.fr
Guilhem Lemarié

Photo : Elisabeth Vallaeys

Photos : Jacques Faïsse

MILLE CLUB - PARC DES CORDELERS

THÉÂTRE - PARC DES CORDELIERS

ROND-POINT - ROUTE D'ALÈS

TRAVAUX POLLUTION
VISUELLEPARITÉ
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DES NOUVELLES 
DE L'ÉCOLE 
MATERNELLE

Le conseil d'école du 21 mars 2023 a 
été l'occasion de s'informer des projets 
qui animeront le troisième trimestre des 
enfants de notre maternelle.

Toutes les classes ont pu aller le 28 mars 
au festival de cinéma Itinérances à Alès, 
de la même façon qu'elles participeront à 
la sortie Train à vapeur des Cévennes et à 
la visite du musée des traditions cévenoles 
(Maison Rouge) à St Jean du Gard.

Par ailleurs la fréquentation régulière de 
la médiathèque municipale, les sorties 
hebdomadaires au Parc des Cordeliers 
et "faire la classe à l'extérieur" viennent 
rythmer le quotidien de nos enfants. 

Ils auront aussi l'occasion de s'initier 
à la poterie dès la rentrée de mai et de 
rencontrer une harpiste de l'école de 
musique intercommunale Clara d'Anduze.

ENSEIGNEMENT DE L'OCCITAN

Dans le cadre du projet académique 
"Las aventuras de Gran de Milh", toutes 
les classes suivent un enseignement 
de langue et culture occitane. Il y en a 

même une qui participera aux rencontres 
occitanes à Vauvert, le mardi 13 juin.

Cet inventaire (à la Prévert) ne doit pas 
faire oublier les objectifs d'apprentissage 
qui traversent toutes les activités à l'école 
et qui leur font leur cohérence :

FÊTE DE FIN D'ANNÉE

Ce qui n'empêche pas un comité 
d'organisation composé des deux 
directions, de maîtres, de parents d'élèves 
et d'animateurs de l'A.L.S.H., de préparer 
activement la grande fête qui réunira les 
deux écoles (primaires et maternelle) et 
l'accueil de loisirs à la Maison Rose le 23 
juin en soirée. Il est bien possible qu'ils 
aient besoin de bonne volonté pour aider 
à la réussite de l'évènement.

Ne pas hésiter à prendre contact avec 
l'A.P.E. pour vivre cette belle fête de 
l'intérieur !

Henri Lacroix

La vie des écoles

JOURNÉE DE 
PRÉVENTION 
CONTRE LES 
ADDICTIONS

L’association pour la coordination des 
réseaux de santé du bassin alésien, 
R.E.S.E.D.A., a mis en place des 
rencontres avec plusieurs associations 
qui ont présenté chacune des ateliers, 
qui ont engagé des discussions et des 

échanges avec des petits groupes 
d’élèves qui se succédaient sur la 
demi-journée aux tables des intervenants. 
Line Valmitjana, responsable de ce projet 
à R.E.S.E.D.A., avait convié le S.D.I.S., Le 
Planning Familial, Les Petits Débrouillards, 
Addictions France, Le Langage Des 
Papillons. L’autre demi-journée a été 
consacrée au théâtre-forum animé par 
les "Cinquantièmes hurlants". Les élèves 
ont pu s’exprimer sur cette thématique 
sensible et ont participé volontiers en 
donnant la réplique aux acteurs. Ils ont pu 
donner une expression à leurs positions 
sur le sujet des addictions, dans leur vie 
quotidienne. 

En amont du forum, un questionnaire sur 
les addictions et les conduites à risques a 
été soumis aux élèves, puis un autre, plus 
complet, le jour de la manifestation, a été 

proposé pour vérifier si la sensibilisation à 
ces problématiques a porté ses fruits et le 
message retenu par les élèves. 

Cette journée s’est terminée autour 
d’une conférence-débat avec les 
parents et un public ouvert, animée par 
Addictions France.

Ce genre de journée permet de parler 
et d’aborder des sujets difficiles et 
tellement actuels sous une autre forme, 
avec d’autres intervenants dans un cadre 
différent de celui du collège où, déjà, ces 
questions sont largement expliquées et 
discutées par les professeurs, intervenants 
et encadrants. La mairie et le C.C.A.S. 
viennent en complément pour mobiliser 
et sensibiliser le plus possible nos jeunes 
adolescents et leurs proches.

Sylvie Legembre

En partenariat avec le collège 
Florian et les élèves de quatrième, le 
C.C.A.S. a proposé une journée pour 
prévenir les addictions, à la salle 
Rohan, le 27 janvier 2023. 

• mobiliser le langage dans toutes 
ses dimensions,
• agir, s'exprimer, comprendre à 
travers l'activité artistique,
• construire les premiers outils 
mathématiques,
• explorer le monde.
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LES PIEDS 
TANQUÉS

Le 19 mars 2023, a eu lieu dans le 
parc, devant le monument aux morts, 
la cérémonie pour commémorer la fin 
des combats de la guerre d’Algérie, le 
19/3/1962, en présence de M. Ralluy et 
des anciens combattants de la F.N.A.C.A.. 
Cette cérémonie est porteuse d’un devoir 
de mémoire auquel participent chaque 
fois, les jeunes musiciens de l’école de 
musique d’Anduze.

Cette commémoration a été suivie, l’après-
midi, par la représentation d’une pièce 
de théâtre, "Les Pieds tanqués" de la 
compagnie Artscenicum, sur le terrain de 
boules en bas du parc.

On pourrait croire à une simple partie de 
pétanque entre amis mais ce sont toutes 
les souffrances de la guerre d’Algérie et 
les questions d’identité qui sont traitées, 
abordées ou évoquées.

Au gré des boules pointées ou tirées, 
le passé ressurgit et on découvre les 
blessures secrètes de chacun, leur lien 
filial et intime avec cette guerre : ils 
s’opposent, se liguent, livrent chacun 
leur vérité mais tous ont à cœur de finir 
le jeu sur ce terrain qui les rassemble et 
les unit…

Une pièce où les mémoires 
s’entrechoquent dans laquelle la gravité 
des propos n’exclut pas l’humour. Une 
comédie dramatique sur l’identité et le 
vivre ensemble. Écrite et mise en scène 
par Philippe Chuyen et jouée par Mourad 
Tahar Boussatha, Gérard Dubouche, 
Philippe Chuyen et Thierry Paul.

Cette pièce met sur le devant de la scène 
l’importance de présenter le devoir de 
mémoire pour toutes les générations et 
de toutes les façons possibles, et le lien 
social que peuvent construire les arts et la 
culture dans un territoire.

Cette pièce tout public a été créée le 15 
juin 2012 et aura été jouée près de 450 
fois, partout en France, en Belgique, en 
salle de théâtre ou en plein air sur les 
boulodromes.

Ce spectacle, qui a eu un franc succès 
malgré la pluie, est le premier de l’année 
et ébauche une riche programmation 
jusqu’en novembre.

Sylvie Lebembre

Photo : Martin Brugges

Culture

L’ESPACE BELLOT 
PREND FORME 
AVEC LES 
CONSULTATIONS 
ET LES 
CONCERTATIONS 
AVEC LA 
POPULATION

Quatre réunions d’échanges ont déjà 
eu lieu  (25/01, 01/03 et 05/04  et 
10/05) qui ont réuni des personnes de 
tous horizons qui ont partagé, posé des 
questions, donné des idées sur cet espace 
Bellot et son fonctionnement futur.

Il est important de préciser, parce que la 
question est souvent posée, que cet espace 

sera financé à 80% par des subventions et 
que les travaux ne commenceront qu’avec 
l’obtention du maximum des financements; 
il n’est pas question de mettre les finances 
de la commune en péril ! Mais il n’est pas 
question non plus de laisser ce bâtiment 
se détériorer vu le potentiel qu’il présente 
pour la vie culturelle, économique 
et citoyenne d’Anduze : placé en 
plein cœur de ville, il proposera une 
médiathèque moderne et attractive, des 
services culturels communs, un accès aux 
informations et une ouverture la plus large 
possible pour tous ceux qui ont l’envie de 
partager, de se distraire, de lire, de jouer 
ou simplement de rencontrer des amis 
autour d’une activité, d’un livre et un café. 
Cet espace sera aussi un lieu d’exposition 
permanente du patrimoine artistique et 
artisanal du territoire, une vitrine de ce qui 
se fait, se crée et se partage à Anduze. 

La question posée est aussi celle de 
savoir si la médiathèque a besoin de 
cette nouvelle aventure : la réponse est 
dans ce qui a déjà commencé, depuis 
quelques temps à la médiathèque : des 
animations pour les enfants, des actions 
autour du livre (27/04 sur le marché 

avec l'association Voyages Culturels) des 
actions avec la crèche, les E.P.A.H.D., 
ect. Nous le devons à l’arrivée de Chloé 
Velay, poste subventionné en partie par 
la D.R.A.C., qui donne une nouvelle 
dynamique à la médiathèque (des livres 
nouveaux, un espace nouveau…).

Il est bien sûr question ici de faire de la 
nouvelle médiathèque la continuité de 
l’ancienne : "faire mieux avant de faire 
plus". 

En attendant son ouverture, la cour Bellot 
accueillera tous les mercredis d’août, 
comme depuis deux ans déjà, du théâtre 
et de la musique à 18h, au frais et dans 
l’intimité de ses murs.

Sylvie Legembre

Photo : Stéphanie Lebreton

À ce jour, nous avons réuni 
beaucoup d’idées et nous mettons 
tout en œuvre pour faire de cet 
espace un espace anduzien, pour 
la population du territoire anduzien, 
pour nos voisins, si présents sur la 
commune. 
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JAZZOPARC : C'EST 
PAS QUE DU JAZZ !

Pour sa troisième édition, Jazzoparc 
maintient ses engagements : rassembler 
un public le plus large possible autour 
du jazz, des musiques du monde 
et des musiques actuelles, avec une 
proposition artistique de qualité et en 
conservant des tarifs abordables.

Le "AnduzeJazzDanceCamp", stage de 
danse, aura lieu pendant trois jours, 
accueillant près de deux cent participants 
venus de toute la France.

Les préventes en ligne, en nombre 
limité, permettent de bénéficier de tarifs 
spéciaux : un soir 14€, deux soirs 25€. 
L’accès est gratuit pour les moins de 18 
ans et un "tarif social" à 10€ est proposé 
(sur justificatif à l’entrée du site).

Le festival se développe autour de 
valeurs essentielles : action sociale, 
inclusion, humanisme, écoresponsabilité. 
Il veut poursuivre et amplifier les actions 
déjà mises en œuvre.

Cette année, Jazzoparc est accompagné 
par l'association Élemen'terre, un audit 
a permis de faire un bilan et de 
mettre en place des actions à afin 
de progresser vers la labellisation 
"Événement détonnant" accordée 
aux manifestations écoresponsables en 
Occitanie.
De plus, cette année le festival parraine le 
programme "20000 pieds sur Terre", 
de la SCOP AGROOF, qui finance la 
plantation d’arbres pour le développement 
de l’agroforesterie locale. Le public peut 
aussi participer en donnant 1€ lors de 
l’achat de billets.

Le festival veut  permettre aux personnes 
en situation de handicap de profiter 
pleinement de l’événement grâce au 
déploiement de dispositifs techniques 
déjà testés en 2022 (aménagements PMR, 
gilets vibrants, boucles magnétiques…) et 
en associant des personnes déficientes 
mentales à l’organisation et au déroulement 
du festival. Ces actions sont réalisées avec 
l’accompagnement des associations locales 
CABA, JAHCA et APF France handicap.

Et aussi… Souhaitant proposer des 
événements enrichissant la vie du territoire 
hors période estivale, Jazzoparc devient 
partenaire du Cratère scène nationale 
d’Alès pour co-réaliser des spectacles 
à l’année : trois concerts sont déjà 
programmés en décembre, janvier et mars 
prochains !

jazzoparc.com

LES ACTUS DE LA 
MÉDIATHÈQUE

Quand la médiathèque est fermée au 
public, elle vit aussi, et accueille des 
classes de l’école maternelle et 
primaire d’Anduze, pour que les élèves 
viennent emprunter des livres. Les agents 
se rendent à l’E.H.P.A.D. Rollin, faire des 
lectures aux résidents des Charmettes et 
des Amandiers, ainsi qu’à la “La Clarière”, 
spécialisée dans l’accueil de personnes 
atteintes de la maladie d’Alzheimer.  
Nous y avons lu les fables de la Fontaine, 
ainsi que les fables de Jean-Pierre Claris 
de Florian, fabuliste anduzien

Nous organisons également des 
expositions.
■ Du 4 avril au 2 mai, nous avons reçu 
l’exposition "Dans mes livres, il y a…" 
basée sur les livres de Corinne Dreyfus, 
auteure pour la petite enfance. Nous avons 
accueilli les deux crèches d’Anduze, les 
assistantes maternelles du Relais Petite 
Enfance (ancien R.A.M.) et trois classes 
de l’école maternelle, pour visiter cette 
exposition interactive, où l’enfant découvre 
le lien entre le livre et l’image avec son 
corps en mouvement. 
■ Au  mois  d’avril,  Salma, une jeune  artiste  
anduzienne aquarelliste, a été exposée 
dans la médiathèque dans l’espace BD. 
■ Du 3 au 6 mai, l’exposition Anuki, sur 
le célèbre petit indien, pour enfants de 3 
à 7 ans était à la médiathèque, accessible 
au public libre, avant d’être exposée à la 
Maison des familles, jusqu’au 5 juin. 
Ces deux expositions, Anuki et "Dans mes 
livres il y a...", nous sont prêtées 
gratuitement par la Direction du Livre et 
de la Lecture du Gard.
■ Du 3 mai au 15 mai c'était une exposition 
sur l’agropastoralisme dans le couloir de 
la médiathèque.

Une chasse au trésor a eu lieu dans 
les rues d’Anduze, autour du monde 
des livres, avec des cadeaux à gagner 
et des livres offerts. C’était "La ruée 
vers lire" le 27 avril, de 8h à 13h. 
Du  départ, place couverte, à l’arrivée à 
la médiathèque, des quiz vous attendaient 
pour gagner un des nombreux bons 
d’achat dans les commerces d’Anduze.  
 
Et la médiathèque, c'est aussi, bien sûr, 
des nouveautés ! Les romans adultes sont 
sélectionnés par Chantal, la musique, par 
Sandrine, les BD, documentaires et livres 
jeunesse par Chloé. Chloé Velay

La médiathèque Lucie Mazauric 
a mis en place de nombreuses 
animations accessibles à tous : 
des ateliers informatique, déclinés 
sur plusieurs supports (mac, PC, 
tablettes et smartphones), des 
lectures à voix haute le mercredi, 
pour enfants et adultes, avec café et 
sirop offerts.

Retrouvez toutes les infos
et les nouveautés de la médiathèque
sur anduze.bibenligne.fr

Le IN du festival se déroulera dans 
le parc des Cordeliers d’Anduze les 
vendredi 28 et samedi 29 juillet.

Le OFF, sur plusieurs jours, 
proposera des actions culturelles, 
des scènes musicales et des 
spectacles jeune public dans la ville 
et les communes alentour.
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SENTIERS VAGABONDS
Association Labellisée "Marque Esprit Parc" par le Parc National 
des Cévennes et "ambassadrice Unesco" pour la labellisation des 
Cévennes à l'Unesco.

Sentiers vagabonds est né en 2007 d'une volonté de faire 
découvrir les Cévennes à tous publics par le biais de séances 
d’éducation à l’environnement, la randonnée pédestre, et 
d'activités nautiques comme le canoë ou le canyoning. Au fil de 
son histoire l'association s'est enrichie de nouvelles compétences, 
de nouveaux professionnels, à ce jour trois en emploi, et d'un 
réseau fort sur le territoire gardois.
Les locaux de l'association sont actuellement situés à Anduze. 
L'association propose ses activités toute l'année
■ Séances d’éducation à l'environnement en milieu scolaire 
ou auprès de groupes avec les outils pédagogiques que nous 
avons créés sur diverses thématiques : l'eau, les déchets, la 
géologie, les insectes ■ Randonnées aquatiques et canyon 
pour s'initier au plaisir de l'eau vive ■ Balades en canoë 
pour s'approcher au plus près de la faune et la flore aquatique 
■  Randonnées ou balades pédestres à thèmes naturalistes 
et de découverte du patrimoine ■ Randonnées en raquette 
à neige ■ Bivouacs ■ Randonnées VTT et VTT électrique 
accompagnées ou  vélos en location.

Notre association est ancrée en Cévennes, sur tout les territoires 
du Gard, et bénéficie d'un maillage territorial riche. 

Nous travaillons avec les collèges, centres sociaux, accueils de 
loisirs, associations et collectivités du territoire. Nous sommes 
également en lien avec les hébergeurs et les offices de tourisme. 
Nos divers partenariats nous permettent de toucher un large 
public : enfants et ados dans le cadre scolaire, mais aussi, dans 
le cadre familial, nous proposons des balades nature à thème 
pour un public essentiellement gardois, tout au long de l'année, 
qui sont pour la plupart financées par nos collectivités.
Le public estival se compose de familles en vacances, provenant 
d'autres régions voire de l'étranger. Petits et grands sont bienvenus 
pour pratiquer des activités qui leur feront découvrir nos belles 
Cévennes. 

19 rue du Luxembourg 30140 Anduze

04 66 60 24 16

sentiersvagabondsapn@gmail.com

sentiersvagabonds.com

Sentiers Vagabonds (club social Anduze)

Associations

LE PARC NATIONAL 
DES CÉVENNES ET 
NATURA 2000

Comme chaque année fin avril, les 
Journées des Jardins et de la Nature 
organisée par l’association "Fruits oubliés"  
a animé le parc des Cordeliers pendant 
deux jours. Cette année sur la thématique 
de l’économie de la ressource en eau.
Pour rappeler aux Anduziens grands 
et petits la richesse, la complexité et la 
fragilité de cette nature si proche de nous 
à Anduze et notre responsabilité face à 

elle, la mairie a participé à l’évènement 
sous forme d’expositions et d’animations 
familiales.

En octobre, nous renouvellerons notre 
implication en participant pour la troisième 
année au "Jour de la nuit" car Anduze 
a aussi le privilège d’être sur le territoire 
de la RICE (réserve internationale de ciel 
étoilé)

Ce printemps, trois rendez-vous ont eu lieu.
Le premier, avec les enfants du 
centre de loisirs pour une randonnée 
découverte sur notre site Natura 
2000 des falaises de Peyremales 
avec comme thème conducteur le 
pastoralisme. Les enfants ont pique-
niqué à la bergerie et une animation sous 
forme de jeux de rôle et de conte a été 
assurée par la médiathèque. De retour 
au centre de loisirs un goûter de terroir 
leur a été offert par le C.C.A.S. (centre 
communal d’action sociale).Le deuxième 
avec une exposition du P.N.C. sur le 

pastoralisme "paysage d’élevage" qui 
a d’abord été mise en place au parc des 
Cordelier les 29 et 30 avril puis transférée 
à la médiatique jusqu’au 21 mai.
Le troisième avec un présentation de 
l’E.P.T.B. des Gardons (Établissement 
Public Territorial de Bassin) au cours des 
ateliers du samedi après-midi au parc des 
Cordeliers puis avec une exposition de 
l’E.P.T.B. "les pesticides s’en passer 
tout naturellement" dans le hall de la 
mairie du 2 au 24 mai.

Nelly Marion

La ville d’Anduze est une commune 
de l’aire d’adhésion au P.N.C. (Parc 
national des Cévennes) et possède 
un site Natura 2OOO (réseau 
Européen) sur Peyremale. C’est 
l’occasion de se rappeler qu’il s’agit 
bien là d’une chance et qu’il tient à 
chacun de nous de la conserver.

Photo : Nelly Marion

Focus : environnement
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LA CROIX-ROUGE FRANÇAISE
La Croix Rouge Française créée en 1864, association humanitaire 
internationale, ne fait aucune distinction de nationalité, de race, 
de religion, de condition sociale et d’appartenance politique. Elle 
s’applique seulement à secourir les individus à la mesure de leur  
souffrance et à subvenir par priorité aux détresses humaines.
L’unité locale de la Croix-Rouge  d’Anduze, reconnue d’utilité 
publique œuvre depuis 1941 pour le développement de la vie 
sociale sur Anduze et dans 28 communes environnantes.

NOS ACTIVITES
■ Aide alimentaire : distribution alimentaire régulière pour les 
personnes les plus démunies  ainsi qu’un portage à domicile pour 
les personnes âgées en perte d’autonomie.  Les circonstances 
de la vie actuelle nous font constater une augmentation  des 
bénéficiaires de l’aide alimentaire  de 50%.
■ Vesti-boutique : ouverte à tous, le lundi après-midi, le jeudi 
matin et après-midi. Vous pouvez y trouver, vêtements, femmes, 
hommes, enfants, ainsi que articles puériculture, jouets, linge de 
maison, vaisselle, bibelots… Propres en bon état et à petits prix.
■ Formations : suite au confinement les formations PSC1 
(prévention et secours civique de niveau 1) n’ont pu avoir lieu, 
mais  elles vont reprendre prochainement.

FONCTIONNEMENT
Pierre, Annick, Hélène, Suzanne, Michèle, Constensa, Pauline, 
Amandine, sont  là pour vous accueillir le lundi de 14h à 17 h. le 
jeudi de 9h à 12 h et de 14h à 17 h.
La Croix-Rouge est toujours à la recherche de bénévoles, 
n’hésitez pas à venir nous rencontrer si vous avez un peu de 
temps de libre.

A.C.N.A. MODE D'EMPLOI
Créé en 2002, le club d'athlétisme Anduzien "Athlétisme et 
Course Nature Anduze" s'est rapidement développé en mettant 
en place une pratique rurale de proximité, ouverte à toutes et à 
tous.  Avec 450 adhérents, il est actuellement le plus important 
du département en nombre de licenciés, avec notamment ses 
cinq écoles d'athlétisme qui proposent un athlétisme au champs 
ludique (courir, sauter, lancer) et différentes animations (cross des 
écoles), dans des communes autour d'Anduze. Avec sa structure 
sport adapté (crée en 2008), liée au handicap, c'est cette fois 
l'inclusion dans le milieu sportif ordinaire et le partage, qui sont 
mis en avant.

ÉCOLES D'ATHLÉTISME ouvertes aux enfants à partir de 5 ans
 • Anduze : mercredi | 17h - 19h | Halle des sports et Parc des Cordeliers
 • Saint-Jean-du-Gard : mercredi | 10h - 11h30 | Sade Pandozy
 • Monoblet : jeudi | 16h30 - 18h | Stade municipal
 • Ribaulte-les-Tavernes : vendredi | 17h - 18h15 | Foyer Ribaulte
 • Quissac : samedi | 14h - 16h | Stade du collège

DEMI-FOND/ COURSE NATURE à partir de 16 ans
 • Anduze : mercredi | 17h30 - 19h | Halle des sports et Parc des Cordeliers
 • Saint-Christol-les-Alès : samedi | 10h - 12h | Sade du Lycée Prévert
 • Alès : lundi | 18h - 20h | Stade Pujazon
 • Quissac : mardi | 19h - 20h30 | Stade du collège

MARCHE NORDIQUE à partir de 16 ans
 • Autour d'Anduze les mardi et jeudi de 18h à 20h

MARCHE ACTIVE à partir de 16 ans
 • Autour d'Anduze le jeudi de 14h à 16h

RANDONNÉE à partir de 16 ans
 • le dimanche : sorties journée dans le Gard ou départements 

limitrophes,
 • le  week-end : à partir du mois d'avril, en sorties collectives avec 

hébergement.

SPORT ADAPTÉ
Structure accueillant des personnes en situation de handicap 
psychique ou mental : initiation à la pratique, participation à des 
compétitions, intégration dans la vie du club.

ORGANISATIONS
L'A.C.N.A. met en place chaque année : la course pédestre de 
Pentecôte, le Grand Trail Cévenol, le cross de la Saucisse, les 
cross des écoles primaires d'Anduze, Boisset-et-Gaujac, Monoblet 
et Quissac.

 06 81 05 07 20
 benoit.claudy@yahoo.fr
 facebook.com/ACNAnduze  acna.over‑blog.fr 

Le programme des animations 
hebdomadaires peut être 

consulté sur le site

1 rue Enclos Blaise 30140 Anduze

04 66 60 59 59

ul.anduze@croix-rouge.fr
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Le conseil citoyen

Pour donner suite à nos annonces faites dans le dernier numéro du Petit Pélico, nous 
tenons à préciser que les projets essentiels pour l’amélioration de notre cadre de vie, 
sur lesquels nous avons travaillé depuis plus d’un an, c'est-à-dire :
 • l'installation des lieux de convivialité avec tables et bancs dans notre quartier,
 • la végétalisation du centre ville...

…n’ont pu être finalisés faute d’accord sur les financements.

En effet, après une rencontre avec Madame Pierredon, déléguée de la sous-préfète, 
il nous a été précisé que nos projets ne pouvaient aboutir sans être construits par 
l’intermédiaire d’associations extérieures au conseil citoyen.

Nous recherchons donc d’autres manières de faire avancer  ces projets en 
correspondant aux demandes de nos financeurs.

La végétalisation est un projet repris en partie par la mairie...
Nous constatons, au-delà de ces projets, que les demandes des habitants du 
centre-ville restent les mêmes, nécessitant des réponses urgentes pour éviter 
une "crispation générale".

Nous comptons aussi reprendre le projet d’aménagement de la place de l’Olivier dite 
place des Troubadours avec une fresque et des plantations dans les bacs existants.

Nous rappelons que nous nous réunissons les premiers mardis de chaque mois à 18h 
au premier étage de l'espace pélico.
Vous êtes attendus à ces réunions de travail pour donner des nouvelles de votre rue 
ou de votre place,  pour donner votre avis sur la gestion générale de notre centre-ville 
et pour travailler avec nous !! 

BIENVENUE !!

Christine Foucher et Marianne Plus, au nom du conseil citoyen / Photos : Marianne Plus

 • Les bacs à déchets et les bacs de tri : leur répartition, leur mise en 
discrétion et signalisation des consignes.
 • Le respect du tri des déchets en général  et la propreté des abords
 • L’absence des petites poubelles de rue, l’état des chaussées et des 

trottoirs
 • Le marquage des places de parking
 • Les excréments des chiens
 • Les incivilités diverses…

C on

seil Citoyen

ANDUZE

RÉUNION CHAQUE PREMIER
MARDI DU MOIS À 18H, SALLE JEURY

AU PREMIER ÉTAGE DE L’ESPACE PÉLICO

REJOIGNEZ VOTRE
CONSEIL CITOYEN !!
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Les commerces

RESTAURANT
LA TAVERNE

LA RECETTE DU CHEF : AGNEAU 
FERMIER BIO DE CORBÈS (GAEC 
LE RANQET ) EN TROIS CUISSONS 
ET PURÉE DE PATATE DOUCE

Ingrédients pour 6 personnes
■ Agneaux : 6 côtelettes, 1 épaule roulée 
et désossée et 6 morceaux de collier
200g de beurre ■ 1 oignon ■ 1 carotte ■ 1 
petit poireaux ■ thym, laurier ■ 4  épices, 
curcuma ■ 100g de miel ■ 10g de 
gingembre frais ■ farine ■ vin blanc ■ 
20cl de crème ■ 1,2Kg de patates douces 
■ sel et poivre ■ ail, persil, coriandre

1ère cuisson : agneau de 7h (épaule)
■ Piquer l’épaule à l’ail, saler et poivrer
■ Marquer l’épaule sur toutes ses faces 
dans une cocotte avec de l’huile
■ Mettre un couvercle et enfourner à 
120°C pendant 1h
■ Ajouter carotte, oignon et poireaux 
émincés, thym et laurier
■ Ajouter la farine et bien mélanger avec 
la garniture aromatique
■ Remettre le couvercle et enfourner pour 2h
■ Ajouter vin blanc et eau jusqu’à 
mi-hauteur du rôti et mélanger avec la 
garniture
■ Enfourner pendant 1h
■ Tourner le rôti et mélanger la sauce
■ Enfourner et renouveler l’opération

toutes les heures jusqu’à 7h de cuisson, 
soit encore 3h
■ Passer la sauce au chinois et couper le 
rôti en tranches épaisses

2ème cuisson : agneau aux épices (collier)
■ Faire revenir les morceaux dans une 
sauteuse avec de l’huile, sel et poivre
■ Mettre les 4 épices, curcuma, coriandre, 
gingembre, le miel et la farine
■ Bien mélanger et mouiller à hauteur
■ Couvrir et cuire à feu très doux en 
remuant régulièrement pendant 3h

3ème cuisson : agneau snacké (côtelettes)
■ Saisir les côtelettes
■ Mélanger l’ail et le persil hachés avec du 
beurre fondu, sel et poivre

Purée de patate douce
■ Envelopper les patates douces entières 
dans une feuille d’aluminium
■ Enfourner 2h à 180°C
■ Récupérer la pulpe de patate douce
■ Ajouter le beurre, la crème, sel, poivre 
et bien mixer

BON APPÉTIT !

U.C.I.A. D'ANDUZE : 
UNION DES 
COMMERÇANTS, 
INDUSTRIELS ET 
ARTISANS

Depuis plus de 25 ans, l’UCIA anime la 
ville afin de dynamiser les commerces 
anduziens, à travers divers événements 
tout au long de l’année, de la décoration 
de nos rues à l’organisation de spectacles, 
de marchés, de foires et de festivals, de 
lotos et autres jeux...

Si le tissu commercial est variable, fluctuant, 
c’est parce qu’il interagit perpétuellement 
avec les autres composantes constitutives 

de la ville ; sa dégradation révèle par 
conséquent à la fois le symptôme et le 
prolongement d’une crise urbaine plus 
globale. Mais, nous sommes passés 
au travers du Covid ; nous traverserons 
également la crise économique en cours !

C’est pourquoi nous multiplions les 
manifestations en tout genre, pour vous 
offrir une saison estivale riche et radieuse.

Fin avril, nous avons paré les deux rues 
commerçantes d’Anduze : de ballons 
en nylon colorés suspendus dans la rue 
Droite ; de parapluies rouges, verts, 
jaunes, oranges et bleus dans la rue 
Neuve. Une inauguration officielle a eu 
lieu à la mi-mai.
Le 11 juin, place au marché des 
artisans créateurs, suivi le 25 par la 
foire sucrée-salée - vos restaurateurs 
proposeront chacun un plat sucré-salé 
à venir déguster spécialement pour 
l’occasion. Découvrez vos candidats 
Miss et Mister Anduze - habillés par les 
soins des commerçants d’Anduze - place 
couverte, le 18 juin à partir de 15h pour 
le défilé ainsi qu’un spectacle de danse. 

L’U.C.I.A. participera également à la fête 
de la musique le 21 juin. Et en juillet et en 
août, vos mardis soirs seront de nouveau 
animés par les marchés nocturnes, de 18h 
à minuit, dans le centre-ville et Boulevard 
Jean Jaurès.
Par ailleurs, le Jeu de Pâques ayant 
rencontré un vif succès, nous vous 
préparons d’autres animations similaires.  

L’UCIA souhaite une bonne saison à tous 
les anduzien(ne)s.

Alain Renaud

Les commerces d’Anduze 
constituent un vecteur essentiel 
de son économie, de sa vitalité et 
de son rayonnement ; un vecteur 
qu’il faut défendre, dynamiser, 
développer au même titre que 
l’habitat, les services et les 
transports.

ucia‑anduze.com

facebook.com/ucia.anduze 

Plus d'informations sur

17 rue Bouquerie 30140 Anduze

04 66 24 93 02

sofychris@hotmail.com

facebook.com/lataverne30
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CARNAVAL DES SOLIDARITÉS ■ 25 MARS 2023 | photo : Stéphanie Lebreton

VISITE DU SÉNATEUR DENIS BOUAD ■ 24 AVRIL 2023 
| photo : Elisabeth Wallaeys

TRAVAUX DU TEMPLE : DÉCHARGEMENT DES POUTRES
■ 6 MARS 2023 | photo : Philippe Gaussent

JOURNÉES DES JARDINS ET DE LA NATURE ■ 30 AVRIL 2023 | photos : Stéphanie Lebreton

FESTIVAL AVEC'ENVIE ■ 7 MAI 2023 | photos : Stéphanie Lebreton


